



小さな学校・大きな家族

- み 自ら進んで学ぶ子ども
- や やさしく思いやりのある子ども
- こ 根気強くやりぬく子ども
- じ 自分の良さを発揮し、互いを認め合う都路っ子

【第18号】 平成31年 1月24日(木) 発行

文責 校長 平塚 裕二



多彩なステージ発表が行われた成果発表会

### 「ふみだす」成果発表会

1月19日(土)に、福島市の「東邦みんなの文化センター」(県文化センター)にて開催された「ふみだす」成果発表会に6年生

「都路キュウリマン」の商品 PR



と5年生(希望者)が参加し、これまで様々なイベントや場所で PR や販売活動をしてきた「都路キュウリマン」の取り組みについて、その成果発表をしてきました。

ステージ発表では、大雅君と颯河君と脩平君による「都路キュウリマン」の商品 PR が行われ、その後販売スペースにて、「都路キュウリマン」の販売及び活動の取り組みを模造紙にまとめた「紙面発表」をしました。

当日来館した多くの方々に「都路キュウリマン」と「都路町のよさ」を知ってもらうために、5・6年生がともすると消極的になりそうな自分を鼓舞しながら販売や説明をする姿に、成長や頼もしさを感じました。



販売も好調でした



鈴木県教育長もキュウリマンのファンです

浜通り 12版▲ 2019年(平成31年)1月20日(日) 享月

### キュウリジャムで都路PR

震災と原発事故からの復興に貢献したいという子どもたちの思いを実現するため、県教育委員会が進めている「ふくしま復興体験心構事業」の成果発表会が19日、福島市内で開かれた。新開商品販売のコーナーでは、田村市立都路小の児童が地元産キュウリを活用して開発したジャムを紹介することも、地元の魅力を来場者にPRした。

田村市の都路地区は原発事故で避難指示区域となった。2014年4月に避難指示が解除され、児童の減少に伴い、17年4月に古遼小と岩井沢小が統合して都路小が開校した。

統合前の15年から学校農園で野菜を栽培し、自分たちの力で地元を盛り上げていこうと、加工品の商品化に乗り出した。試作を重ねて味付けの改良を続け、2年かけてキュウリのジャムが出来上がった。すり下ろしたキュウリにジ



紙面発表では、商品PRと都路のよさを説明しました



### 児童が開発 地元の力に

ヤム状のリンゴを加えてとろみを出し、食感を生かすために毎日のキュウリも加えた。ヨーグルトやバナナ、レープに添えて食べるという。自分たちでラベルを考えて加工業者に瓶詰めの商品としてもらい、昨年度から「都路キュウリマン」の名称で1個110円入りで500円で販売。今年度は、6年生21人がイベントなどに積極的に参加し、ジャムと合わせて「都路」の魅力を伝える活動に力を入れている。この日の成果発表会では児童たちがキュウリマンをデザインした緑色のTシャツ姿で登場。来場者にキュウリマンのポケットティッシュを配って足を止めてもらい、ジャムや地元の自然の魅力を伝えた。6年生の渡辺まなみ(11)は「野菜のジャムは珍しい、地元産キュウリで作ったジャム「都路キュウリマン」を販売する都路小の児童たちー福島市



来場者にティッシュでもPR



5年生は綿花の取り組みを紹介

### 1. 20付け「朝日新聞記事」より

都路キュウリマンの製造・販売においては、市当局及び商工会、応援隊、地域の方々、保護者の皆様などにご協力いただきましてありがとうございました。

おかげさまで子どもたちにとっても、目標以上の素晴らしい成功体験ができましたことに感謝いたします。

## 感染症にまけないぞ！

インフルエンザなどの感染症が流行の兆しを迎えていますが、その予防のために、1月17日のすずらん集会では、健康委員会の児童による「健康チェック集会」が行われました。



集会では、「かぜ予防クイズ」でうがいや手洗いに関すること、体によい食べ物に関することについてクイズが出されました。そして、その後、「U.S.A.」の曲に合わせて、健康委員会で考えた振り付けでダンスをしました。

予防のためのマスク着用でのダンスなので、少し息苦しさもありましたが、そんなことも気にせず、全校児童がみんなノリノリで踊っていました。



かぜやインフルエンザに負けないじょうぶな体づくりのためには、体を動かすことと、うがいや手洗いをこまめにおこなうことが大切です。

## 卒業式に向けて

冬休みが明けて、6年生は卒業式に向けての活動が始まりました。

昨年度もお世話になった宗像先生を合唱指導の講師としてお願いし、本格的な合唱指導を受けました。



今年は男女とも人数の釣り合いが取れていることもあり、卒業式で歌う曲も変更し、6年生らしい卒業式にすべく始動したところです。

平成最後という記念すべき、そして、思い出に残る小学校の卒業式になるよう期待しています。

## 学校評議委員会

1月22日に、学校評議委員を開催しました。第3回目となる今回は、授業を参観していただき、子どもたちの様子と、後期学校評価結果についてご意見をいただきました。



評議員の皆さんからは、子どもたちが一生懸命授業に集中し、頑張っている姿についてお褒めの言葉をい

ただきました。

また、学校の取り組みについても、今後も地域人材を活用しながら、地域に根ざした開かれた学校を推進していくよう助言をいただきました。

貴重なご意見ありがとうございました。



## ピカピカの体育館で

冬休み後、子どもたちは業間や昼休みに体育館でなわとびの練習をしています。

このピカピカの体育館や通路は、

12/22に都路スポ少の団員がワックスをかけてくれたおかげです。

きれいな体育館で、また運動や行事ができるようになりました。ありがとうございます。

